

E ENTREVISTA. **VIVIANA PINO**, presidenta de la Junta de Vecinos de Collico:

"Este reconocimiento fue una sorpresa, y me lo tomó con mucha humildad..."

EDUCADORA DE PÁRVULOS.

La destacada dirigenta social recibió la medalla "2 de Octubre" durante el aniversario regional.

Oscar Gallardo Ríos
 oscargallardo@australvaldivia.cl

En el contexto de un nuevo aniversario de la región de Los Ríos, hace exactamente una semana se realizó la tradicional ceremonia de entrega de reconocimientos a ciudadanos destacados del territorio. En la categoría Dirigente Social, una de las premiadas fue Viviana Pino Mayorga, quien recibió la medalla "2 de Octubre".

La actual presidenta de la Junta de Vecinos de Collico nació el 5 de diciembre de 1983 en Valdivia. Es madre de dos hijas: Sofía (15 años) y Florencia (7).

Sus estudios básicos los cursó en la Escuela México, mientras que su enseñanza media la completó en el Liceo Técnico de Valdivia, en la especialidad de técnico en atención de párvulos. Posteriormente estudió técnico en educación parvularia en la Universidad de Los Lagos y luego se tituló como educadora de párvulos en la Universidad Bolivariana de Los Ángeles, región del Biobío.

¿Por qué esa carrera? La dirigenta explica que "fue una idea que siempre tuve. Desde pequeña siempre jugaba al profesor (...) Sentía un compromiso con la educación y vinculada a la familia. Mi papá siempre me decía que estudie una carrera bonita, que me entregue principios y valores".

Su trayectoria laboral se inició en jardines infantiles vía transferencia de fondos (VTF), primero en la Sala Cuna Gotitas de Lluvia y luego en el Jardín Pedacito de Cielo, ambos de-

JUVENTAL ALUN G./AGENCIA ALUNO.

"En tiempos de pandemia fuimos capaces de aportar"

● Viviana Pino destacó el trabajo realizado como junta de vecinos durante la pandemia y en esa línea sostuvo que "fuimos uno de los sectores más posteriorizados por la administración municipal anterior y al principio no recibimos ayuda de alimentación, sólo hasta que los vecinos reclamaron. En vista de que la administración anterior estaba muy ausente en nuestro sector, como junta de vecinos comenzamos a gestionar ayuda con la empresa privada y logramos entregar una gran cantidad de cajas de alimentos, vales de gas, harina, a gran parte de las 653 familias que hoy componen nuestro barrio Collico. Ha sido un período difícil para nuestros adultos mayores, para personas con discapacidad y por eso se priorizó la ayuda para esos vecinos que necesitaban ser acompañados. Fuimos una de las pocas juntas de vecinos que en tiempo de pandemia se pudo levantar, reinventar y desde la ayuda privada pudimos aportar a paliar los efectos de la pandemia". CG



VIVIANA PINO LLEVA Siete Años COMO PRESIDENTA DE LA JUNTA DE VECINOS DE COLICO Y PREVIAMENTE FUE LÍDER ESTUDIANTIL Y GREMIAL.

pendientes del Daem de Valdivia. "Ahí comencé a liderar la asociación gremial que agrupaba a las 17 salas cuna y jardines infantiles que dependían de la Municipalidad de Valdivia", recordó.

Posteriormente se desempeñó por cuatro años como jefa de gabinete de la Superintendencia de Educación. "Luego comencé a independizarme en el mundo más privado", dijo.

Recientemente, Viviana Pino ingresó a la Municipalidad de Valdivia para formar parte del equipo del nuevo Programa de Descentralización Municipal. "Como dirigenta nunca he militado en ningún partido, lo que me ha permitido mantenerme al margen del tema político. Cuando la alcaldesa (Carla Amtmann) me llamó para hacerme esta propuesta, me lo tomé con mucha sorpresa, pues jamás pensé que como independiente iba a poder formar parte de su proyecto. Lo acepté con mucho cariño, porque creo que ella vio en mí la capacidad de liderazgo y porque siento que ella está haciendo un trabajo totalmente diferente a la administración anterior", señaló la educadora.

Fecha: 09-10-2021
 Medio: Diario Austral Región de Los Ríos
 Supl. : Diario Austral Región de Los Ríos
 Tipo: Actualidad
 Título: "Este reconocimiento fue una sorpresa, y me lo tomó con mucha humildad..."

Pág. : 3
 Cm2: 308,4
 VPE: \$ 268.315

Tiraje: 4.800
 Lectoría: 14.400
 Favorabilidad: No Definida

¿Cuáles son sus desafíos al alero de este programa municipal?

-Mi función específicamente tiene que ver con la descentralización, en llevar todos los servicios y departamentos que actualmente posee el municipio a los sectores más alejados y que fueron más postergados por la administración anterior. Específicamente esto comprende el ramal Calle Calle, lo que incluye Huellehue, Pishuinco y Arique, y también hacia el sector de la costa. Yo ingresé junto a un encargado y otros dos profesionales y la idea es realizar un trabajo específico territorial. Sin duda que tengo una tremenda responsabilidad, un gran desafío y eso me gusta.

¿Cómo nace su interés por la dirección social?

-Eso surge desde bien chica. Mi abuelo Eduardo Pino fue un antiguo dirigente del barrio Collico y mi abuela Elia Pérez también fue una reconocida vecina del sector. De las historias que conversa mi familia, nace la necesidad por querer cambiar muchas cosas. Frente a eso, yo desde el liceo y la universidad fui dirigenta estudiantil; y luego fui presidenta de la Asociación de Funcionarias de Salas Cunas y Jardines VTF de Valdivia, dadas las necesidades contractuales y carencias que teníamos.

Tiempo después, en 2014, también por muchas necesidades y demandas que habían en

el barrio, nació el interés de postular a la presidencia de la Junta de Vecinos de Collico.

¿Cuáles han sido sus principales logros como presidenta de la Junta de Vecinos de Collico?

-El principal logro que creo que tenemos como organización, es que logramos unir y llegar a todos los vecinos. Cuando yo asumí, uno de mis grandes compromisos fue que la junta de vecinos iba a ser para todos, que ya no habría reuniones a puertas cerradas con autoridades, ni más celebraciones internas con un grupo de dirigentes, sino que Collico iba a ser para todos.

Cuando comenzamos a hacer las planificaciones anuales, aprobadas por nuestra asamblea, empezamos también a propiciar estos ambientes, para que efectivamente cuando se haga una celebración sea para todos. Por ejemplo, cuando celebramos del Día de la Madre, no solamente invitamos a determinadas personas, sino que hacemos algo en el gimnasio e invitamos a todas las mamás del barrio. También iniciamos una celebración cívica de Fiestas Patrias, con un vino de honor y choripanada abierta a cerca de mil vecinos. Nos gusta hacer cosas grandes, siempre haciendo las cosas para todos no dejar a nadie afuera.

¿Cómo describiría su trabajo en



UNO DE SUS DESAFÍOS ES PROMOVER UN PARQUE URBANO PARA COLLICO.

¿Por qué se opuso al proyecto de doble vía para avenida Balmaceda?

-Este proyecto viene de 2013, cuando escuchamos de un grupo de vecinos que se venía un proyecto de doble vía para Collico. Yo no era dirigenta en ese entonces, pero cuando me enteré del proyecto pedí el gimnasio de la junta de vecinos e invitamos a las autoridades para que nos expliquen en qué consistía. Ese día hubo más de cien vecinos en el gimnasio, nos

presentaron el proyecto y nosotros lo rechazamos porque no beneficiaba al sector, ya que siempre hemos querido mantener nuestra identidad y no perder nuestra esencia. No queríamos convertirnos en Las Ánimas y perder todo el casco antiguo del barrio.

Luego de eso se detuvo el proyecto, pasó el tiempo, pasaron los años, hasta febrero de este año en que tenemos una reunión con una consultora

que realizó una encuesta online para validar una alternativa de proyecto, pero que era un proceso viciado.

Por eso propiciamos un proceso de participación ciudadana abierto a toda la comunidad de Collico, en que los vecinos pudieron expresar lo que querían para el barrio. Eso nos llevó a una reunión con el Serviu, para plantear nuestra postura. Dentro de los próximos días vamos a retomar el trabajo con la consultora, con el Serviu como mediador, pero en base a lo que quieren los vecinos. Me voy a encargar de que se hagan las cosas como corresponde.

¿Qué otros desafíos tiene como presidenta de la junta de vecinos?

-Uno de los próximos desafíos es la construcción del Parque Urbano Silo Collico y Feria Costumbrista. Este proyecto nace también en 2013, ya que en el terreno donde está el silo Collico fue expropiado por el Serviu para construir viviendas sociales, pero ese terreno nunca fue apto para levantar una zona residencial, debido a la calidad del suelo.

Cuando supimos esto, solicítamos formalmente al Serviu entregar este terreno a la comunidad, para la creación de un parque. En ese momento nos comentaron que era imposible y que quien podía pedir el espacio era la Municipalidad de

Valdivia, lo cual nosotros veíamos muy lejano, hasta que asume la nueva administración. En la primera reunión que sostuvimos con la alcaldesa (Carla Amtmann), le presentamos un petitorio en donde ella inmediatamente toma acciones y con su equipo de Secplan logramos en menos de un mes lo que nunca pudimos en nueve años, ya que hoy Collico cuenta con un documento formal para soñar con un parque urbano. Fue solamente voluntad y gestión.

En 2019 dejamos también en pausa la propuesta de construir un Cesfam para Collico. El barrio ha ido creciendo y debido a la pandemia esta iniciativa quedó postergada. Junto al Cecos decidimos levantar esta necesidad y planteárselo a la alcaldesa, para levantar un proyecto de Cesfam.

¿Qué significó para usted recibir este reconocimiento de parte del Gobierno Regional?

-Este reconocimiento para mí fue una gran sorpresa, me lo tomó con mucha humildad y también en representación de todos los dirigentes y dirigentas que conformamos actualmente la unidad vecinal de Collico. El trabajo que realizamos es 100% colaborativo, ya que para ser un gran líder uno tiene que aprender a delegar. Si no hacemos participé a la comunidad y organizaciones, no podemos avanzar. c8